

Afirma el Pentágono:

HACIA C.A. 12 BUQUES RUSOS

(Detalles en Página 5)

En un 60% Disminuye el Hato Ganadero: Dr. López

La situación ganadera del país pasa por una etapa muy difícil por las actuales circunstancias. El hato de nuestro país ha disminuido en un 60 por ciento, afirma el Dr. Oscar Alfonso López.

El profesional participará como orador en el III Congreso Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia, que se realizará en San Salvador, del 17 al 20 de agosto. Su tema es: "Importancia del subsector pecuario en lo económico y social de El Salvador".

Dijo que dicho tema se puede enfocar desde muchos ángulos. Siendo coautor del estudio del desarrollo ganadero del país, está enterado de todas las condiciones de este programa, el cual obtuvo un financiamiento del BID y, revisando en la actualidad cuál es la situación actual, el programa no ha tenido ese desarrollo en su primera etapa.

Esto ha traído a un pro-

blema que es serio —agregó— no se han realizado los desembolsos del préstamo. Entonces sucede un problema que implica recargos en los intereses, como castigo. Creo que el problema es, que el programa estaba orientado al norte del país y es zona conflictiva. No se ha hecho un replantamiento al BID y es muy estricto en cuanto a que los desembolsos de acuerdo al proyecto que se aprueba. El proyecto tenía diferentes etapas y la primera era para la infraestructura y eso no se ha realizado. Allí hemos fallado los técnicos y el Estado, en que no hemos estudiado un replantamiento de la situación, para que el atraso fuera subsanado.

En 1974 cuando se hizo el estudio, se había señalado el déficit que tenía la población en cuanto a consumo de carne y leche, y en estos momentos está triplicado. Las cifras de consumo de carne y leche estaban mínimas per cápita.

Dijo que su tema es sobre el replanteamiento del problema, acorde a la situación que vivimos.

HATO DIEZMADO
Determinar a cuánto se ha reducido el hato del país es difícil, pero creo que es un 60 por ciento. Según el censo, en 1974 se estableció un hato de un millón 200 mil cabezas de ganado bovino, detalló.

Añadió el Dr. López que

los departamentos con mayor población bovina eran La Unión, Morazán y Chalatenango. Y en estas zonas, es donde hay más efecto negativo en la reducción del hato, por las causas ya conocidas.

"Por otra parte, el efecto de la reforma agraria, trajo como consecuencia que muchos dueños de ganado lo sacaron para Guatemala. Lógicamente salió el mejor ganado,

para defender el patrimonio, pero no existe una estadística confiable. Ha pasado un fenómeno dentro de esto, que la ganadería que se quedó funcionando en las zonas menos afectadas, ha tenido una respuesta al problema bastante buena. Han introducido tecnología, el índice de producción por cabeza ha subido en algunas zonas, no así en el sector reformado. En ese sector, la ga-

nadería ha tenido un efecto negativo, por muchas causas. A pesar de que en aquellas haciendas donde la actividad era mixta: Ganadería y agricultura, se ha logrado sostener la economía de la explotación, por medio de la ganadería." detalló.

BANCA NACIONALIZADA

La banca nacionalizada —Favor pase a la página 38.

Visitan el País

Los presidentes de Colombia, Belisario Betancur (segundo de la izquierda) y Ricardo de la Espriella (derecha), pasan revista a la tropa en el aeropuerto de Ilopango, a su arribo ayer al país. Los recibió el Presidente Dr. Alvaro Magaña. Esos dos países pertenecen al Grupo de Contadora, que busca una solución a la problemática de C.A. Su visita fue por pocas horas, luego continuó hacia Guatemala y Honduras.

